
番号 13 開封日 令和6年8月15日

ご　　意　　見

回　　　　　　　答

 
  この度は貴重な御意見をお寄せいただき、御礼申し上げます。
  復興政策部秘書課から回答させていただきます。

今回、災害公営住宅、ＪＲ肥薩線、人吉ＩＣバス乗降場等、多岐にわたる
様々な御意見や御提案を賜りました。いただいた御意見等につきましては、漏
れなく各関係部署と共有し、今後の市政運営に役立ててまいります。

今後とも、より良い市民サービスを提供できますよう、また、観光客の皆様
に対しましても満足度の向上を目指して全力を尽くしてまいりますので、引き
続き御理解、御協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。
  この度は誠にありがとうございました。

ひらめき箱（意見・要望等）対応状況

前略
　今日は松岡市長様にお願いを申します。
　まず、先日市役所内で目安箱が放置されて職員さんが処分を受けましたね。
　防災ラジオから流れる時報の楽曲について、偉大な犬童球渓先生の作品ですが、時刻も季節感も
ないような同じ曲を３年間続けていて何も感じないのは、役所のなかに同じ空気がよどんでいるの
ではないですか？
　市内各町内で「未来カフェ」を開催されていらっしゃいますが、市長様は人吉市という大きなハ
ンドルの舵取りを託された方だと思います。御意見は町内会長様や市職員、市議会議員にお任せし
ても良いと思います。学校給食の子供たちとの懇談会も同じと思います。
　大工町、五日町に建設される復興住宅の再建場所も繁華街となるでしょう。買い物客や観光客や
酒に酔った人達のざわめきの中、被災した方々が安住できるのでしょうか？被災しても垂直避難が
出来たら良いとお考えですが、被災することは全財産を失うということで立ち上がる気力も無くす
のではないでしょうか？
　それより災害が起きないような街づくりを優先すべきと思います。川辺川ダムの早期着工に向け
た議論をしてほしいです。確か川辺川ダム建設はＪＲ復活の第一条件ではなかったですか！肥薩線
の復興復旧に全力で取り組んでいらっしゃることと存じます。私も日本三大車窓のひとつと言われ
る肥薩線を未来に残す事は大事なことと思います。一日も早い復旧を望んでいます。また、ＳＬ人
吉号や豪華観光列車「ななつ星in九州」の優美な姿も見たいものです。
　今、人吉の玄関はインターバス停だけですが、少し観光都市人吉の玄関として寂しくありません
か？吹きさらしのバス停にストーブもクーラーもなく案内人もいない。肥薩線の復旧にはまだまだ
時間が必要だと思います。なにがしかの工夫が必要ではないでしょうか？
　地震前に子守がてらに大分県の湯布院を訪ねた時、観光客の多さに驚きました。きっと人吉も多
くの人たちで賑わう日が来ると思っていましたが、まさかの熊本地震やコロナ流行になり追い打ち
をかけるように水害にあい賑わいを失ってしまいました。
　観光都市人吉としての人集めの企画を検討されては如何ですか。日本三急流の球磨川ラフティン
グは若い人たちには大人気だと思いますし、人吉でしか味わうことができません。また、レンタサ
イクルによる相良三十三観音めぐり、御朱印スタンプラリーなどなど。
　見ましたよ、鹿児島からの帰り道高速道路に「人吉道の駅」の案内板。「道の駅人吉」は県内ど
こにもない施設だと思います。ただ入り口が狭いことと大型観光バスが入りづらいことや大きな階
段があることを早く改善する必要があると思います。現在、復興仮設住宅などもあり急には無理か
もしれませんが、現在の設備を活かして先ずは上の駐車場までの車の誘導路を整備して、中央の花
壇を駐車場にして地元の焼酎、野菜、果物など人吉ならではの土産品を並べ、焼き物教室、鍛冶屋
教室の開講（お客様の作品は出来上がり次第宅配便などでお届けする）、鳩胸川の渓流でミニラフ
ティングや蛍狩りなど創造はまだまだたくさんあると思います。
　最後にこれからの人吉市の活気に満ちた益々のご発展をお祈りいたします。



番号 14 開封日 令和６年８月１５日

ひらめき箱（意見・要望等）対応状況

ご　　意　　見

①相良団地北側出入口部に横断歩道を設置してほしい。

②相良団地南側出入口部にカーブミラーを設置してほしい。

回　　　　　　　答

 
①につきまして、交通安全対策（ソフト事業）を担当している地域コミュニティ課

から回答します。

①横断歩道の設置など交通の規制に関する事項に関しては、都道府県公安委員会が所
管しており、人吉警察署が窓口となります。

このため、今回寄せられたご意見につきましては人吉警察署交通課に情報提供し、
検討をお願いしています。
　この度は貴重な御意見誠にありがとうございました。

②につきましては、市営住宅を所管しております住宅政策課からお答えいたしま
す。

相良団地南側の道路は、ほぼ直線の道路になりますので、御意見いただきました
カーブミラーを設置した場合は、主に相良団地にお住いの方々が利用されることにな
ると推察いたします。

カーブミラーにつきましては、建物や壁等により見通しの悪い交差点やカーブにお
いて、自動車の運転者による直接目視での確認が困難な場合に設置している状況でご
ざいまして、接近する車両同士または歩行者等を確認させ、相互に注意を喚起し交通
事故を未然に防ぐことを設置の目的としています。

相良団地南側の道路につきましては、相良団地から道路に出る際と道路から相良団
地に入る際に見通しが悪い状況ではないと考えますので、現時点ではカーブミラーの
設置を計画していないところでございます。

御希望に沿えない回答になりますが、何卒御理解いただきますようお願いいたしま
す。
  この度は、貴重な御意見をいただきありがとうございます。



番号 15 開封日 令和６年８月１５日

ひらめき箱（意見・要望等）対応状況

ご　　意　　見

　紙オムツのゴミ出しについてです。
　ゴミ袋は指定のものではなく、例えば中が確認できるくらいの透明な
もので代用可と検討していただければありがたいです。
　子育て世帯・介護世帯の暮らしやすいまちづくりをしてください。

回　　　　　　　答

 
　御意見をいただきありがとうございます。環境課からお答えいたします。
　各家庭から出されるごみは多額の処理経費がかかるため、指定ごみ袋を購入
し納めていただく「ごみ処理手数料」は、ごみ処理関連事業のための貴重な財
源になっております。
　今回御提案のような安価な袋の代用により、紙オムツの処分が必要な皆様に
とっては負担軽減が図れると考えます。
　本市といたしましても、様々な世帯の状況に応じた負担軽減は必要であると
認識しておりますが、一方で、あらゆる世帯の暮らしやすさを目指す上では、
ごみ処理関連事業全体の費用を抑制することが重要であると考えております。
　そのため、現在、本市ではごみ減量に向けた取組みや、資源ごみについては
透明等の要件に合う袋で代用いただける検討を進めており、これらの取組みに
より、指定ごみ袋の使用量が抑えられ結果的に負担軽減に繋がると期待してい
るところです。
　今後も、暮らしやすい街づくりのためにはどのような取組みが効果的か、今
回の御意見も参考にしながら検討を進めてまいりますので、本市の環境行政に
御理解と御協力をよろしくお願いいたします。


